

令和7年度 七尾市立東湊小学校 学校だより 令和7年 7月14日



# 東湊っ子

No.5

TEL: 52-3149 FAX: 52-1200

E-mail: minatosho@edu.city.nanao.ishikawa.jp 文責: 基村

## 有意義な夏休みを

いよいよ19日より夏休みです。18日に終業式があり、翌週23日が保護者の皆様と通知表渡し・保護者懇談となります。通知表の「学習のようす」の欄には、それぞれの教科等で学習した内容の各観点からお子様の状況を記載しております。「よかった、よくなかった」とだけ見るのではなく、どの教科のどんな観点で子どもの力が発揮されたのか、どんな成果が上がったのかなど、ご家庭に帰ってから、子どもがこの1学期に努力してきたことを、ぜひお子様とともにご確認ください。通知表をひとつのきっかけとして、お子様と学校生活についての会話を交わす機会とし、学習面や行動面の「よさを認め励ます材料」にしていただければと考えます。

そしていよいよ、子ども達が待ちに待った夏休みです。青い空、白い雲、そしてまぶしい太陽の光。いつの時代も、自由な時間にあふれている夏休みは、子ども達にとって夢のような時間です。44日間という長くて楽しい時間をどのように過ごすかを考えるだけでも、子ども達の心は弾んでいることでしょう。自然と触れ合ったり、何かを研究したり、作品を作ったり、普段ではなかなかできない体験や学習に、時間をかけてじっくりと取り組んでほしいと思います。

一方、夏休みは開放的な気分になりやすいことから、事故やトラブルに巻き込まれる心配も出てきます。また、生活リズムが乱れてしまうこともあります。学校から配付した「東湊っ子の夏休み」をもとにお子様と話し合い、夏休みのきまり等のご確認をお願いいたします。

長い夏休みですから、ゆっくりと休んだり、存分に遊んだりする日があつてもよいと思いますが、無計画にただ何となく過ごしていたのでは有意義な夏休みとは言えません。科学研究であったり、作品づくりであったり、苦手な教科の克服であったり、何か自分で目標を決めて取り組み、夏休みが終わった時に、「自分は夏休みにこれをがんばれた」という自信が持てる夏休みにしてほしいと願っています。保護者の皆様には、お子様が充実した夏休みを過ごせますよう、サポートの程よろしくお願ひいたします。

最後になりましたが、1学期におきましては、保護者や地域の皆様には、本校の教育活動に対し、多大なるご支援とご協力をいただきました。大きな事故・トラブル等もなく無事に1学期を終えることができますのも、皆様方の日々の厚いサポートあってのことと、感謝申し上げます。まだまだこれからが夏本番で暑い日が続くと思いますが、皆様方におかげましても、体調には充分お気をつけお過ごしください。

本当にありがとうございました。



## 夏休みに向けて～生活習慣を整えよう～

子どもたちにとって待ち遠しい夏休みが近付いてきました。1ヶ月以上学校が休みになり、家庭での生活時間が多くなります。夏休みの期間は、普段できない旅行や様々な体験活動ができる貴重な時間である反面、意識していないと生活環境が乱れてしまうこともあります。そこで、夏休みに向けて次のこと気に気を付けて生活してほしいです。

### (1) 起床就寝時刻を変えないようにしよう

学校が休みになってもできるだけ普段の生活サイクルを変えないようにしましょう。朝起きてから、寝るまでの一日の基本的な活動の流れをお子さんと一緒に確認しておくとよいです。

### (2) 体を動かす時間をつくろう

長期休暇になると子どもたちの運動量が減ってしまうことがあります。熱中症の心配のない日には、意識的に外で遊ぶなど一日の中で体を動かす時間をつくりましょう。地域などで行われている体育的なイベントなどに参加してみるのも身体を動かすよい機会となります。

### (3) 安全に気を付けよう

毎年、子どもたちにはこれが一番大切ですとお話しすることです。長期休暇中は子どもたちが一人で過ごす時間が増えます。とにかく「安全第一に過ごしてほしい」ということです。交通事故、遊びの中での怪我、出かけているときのトラブルへの遭遇など、子どもたちに危険が迫る可能性が高くなる時期です。お子さんの外出時など、安全に気を付けること、何かあったときにどのように家の人と連絡をとるかなど、ご家庭で十分ご指導ください。

学校より「東湊っ子の夏休み」も配付されます。保護者の皆様にもご一読の程よろしくお願いします。

## 通知表の見方について

「よくできた」「できた」「もう少し」は・・・観点別絶対評価です

① 学習目標に対して、一人一人の達成度を見る評価をしています。



② 各学年の学習目標や内容、評価規準は、文部科学省が告示する学習指導要領を踏まえて作成しています。

③ 児童一人一人の学習状況を、きめ細かくとらえるために、「知識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」の3つの観点に分けて評価しています。

④ 「よくできた」は、学年目標を充分に達成し、さらに発展的にできている状態  
「できた」は、学年目標をほぼ達成している、概ね満足している状態  
「もう少し」は、もう少し努力すると学年目標に達する状態です。



観点別の達成状況を確認して、お子様をほめたり認めたり、さらに励ましたりしていただければと思います。

## 5年生 テニピン教室

6月19日(木)に、元プロテニスプレーヤーの佐藤直子さん、日本テニス協会の橋本聖さんをはじめたくさんの方にご来校いただき、5年生を対象にテニピン教室を開催していただきました。テニピンとは、テニスと卓球(ピンポン)を組み合わせたニュースポーツで、初めて体験する児童も多かったのですが、すぐにテニピンの楽しさに引き込まれ、児童は夢中でボールを追いかけ、笑顔いっぱいの45分間となりました。



## 4年生 お祭り会館見学

6月30日(月)に、4年生がお祭り会館の見学に行ってきました。見学では主に、七尾市の4大祭である「青柏祭」「石崎奉燈祭」「向田の火祭」「お熊甲祭」についての説明を聞きました。実物と同じ大きさの展示物があり、子ども達はその迫力を感じながら熱心に話を聞いてメモを取っていました。また、バーチャル体験では、青柏祭の運行や辻回しで綱を引っ張る体験ができました。子ども達は、みんなで力を合わせて“山車”を動かすことができ、歓声を上げていました。



## 3年生 能登島ガラス美術館出前教室

7月2日(水)に、ふるさと七尾SDGs学習の一環で、能登島のガラス工芸について学習しました。本来ならば、能登島ガラス美術館を訪問しての学習だったのですが、ご承知の通り地震の影響で休館中ということで出前教室をお願いいたしました。

子ども達は、初めて見る道具や体験にワクワクしながら活動し、七尾の工芸について学ぶことができました。ガラスカップへの絵付けも行い、集中してステキな作品に仕上げていました。



## 不審者対応避難訓練・防犯教室

7月1日(火)に七尾警察署生活安全課生活安全係の清水勇輔警部補と塚本祥矢巡査長をお招きして、不審者対応避難訓練と防犯教室を実施しました。

はじめに6年生教室に不審者が侵入したとの想定で避難訓練を行ったあと、全校で体育館に集まり、不審者と遭遇した時の対応等について学びました。



もうすぐ夏休みで、友達同士で外出する機会も増えることから、警察の方からは、安全な夏休みを過ごすために、特に以下の3点についてお話をありました。

- ① 「いか・の・お・す・し」をしっかりと守り、万一の時は「子ども110番の家」を利用する。
- ② 知らない人が近づいてきたり話しかけたりしてきた時は、(捕まえられないように)その人と一定の距離を取るようとする。そのために、顔を上げて周囲をよく見て歩くようとする。
- ③ 日が長くなって帰る時刻が遅くなりがちになるので、帰宅時刻(17:00)をしっかりと守る。そして夜(帰宅時刻以降)は子どもだけで絶対に外出しない。

東湊小学校の児童の皆さん、以上のことを行って、安全で楽しい夏休みを過ごしましょう。

### 東湊っ子の活躍

#### ◆第41回梅野尾杯争奪Jr.バドミントン大会(6/28)

☆【優勝】(小学校6年生男子の部)

杉本想太(6年)

☆【第5位】(小学校6年生男子の部)

澤野碧惟(6年)

☆【第5位】(小学校6年生女子の部)

品川紗衣(6年)

☆【準優勝】(小学校4年生以下男子の部)

杉本瑛太(4年)

#### ◆スミセイ Vitalityカップ JVA 第45回全日本小学生バレーボール大会石川大会

☆【第2位】七尾スタークリッズ(混合の部)

森下小枝(4年)

#### ◆第43回小学生笠原杯争奪大会(ソフトテニス)(7/5)

☆【第3位】

白石華奈(5年)



Let's call.

～親と子のなんでも電話相談室～

**オアシスライン**



電話 (0767)52-0783

受付 13:00~16:00

(月曜~金曜)

対象:小中学生及び保護者(匿名の電話で構いません。秘密は守ります)